

EL AVANZADO

SEMANARIO DE INTERESES MORALES Y MATERIALES

DIRECTOR PROPIETARIO, ISIDORO HERNANDEZ ARROYO.

JEFE DE REDACCION, MANUEL GONZALEZ MORO.

PRECIOS DE SUSCRICION.—Un trimestre, 1,50 pesetas, Un semestre 2,50 idem.—Anuncios y comunicados a precios convencionales.—No se devuelven los originales.

DIRECCION—Toda la correspondencia se dirigirá al jefe de redaccion.—Amparo—8. ADMINISTRACION—Amparo—3—imprenta y librería de Isidoro Hernandez, donde se dirigirán los pagos y reclamaciones y se recibirán los anuncios.

LOTERIA

Jugada del mes de Febrero.

El número elegido por esta redacción para el sorteo que tendrá lugar en Madrid el 21 de Febrero es el

16.803

EL SERVICIO DE CORREOS.

Si en muchas partes es deficiente e incorrecto a juzgar por el continuo clamoreo de la prensa en sus justas quejas y muy fundadas reclamaciones, bien puede asegurarse que en Vitigudino está tocando en los límites de la negligencia y el abandono. Y de tal manera se ha inveterado en el ánimo de las autoridades y del vecindario la costumbre de recibir ese sagrado depósito llamado correspondencia, cuando, cómo y donde quieren los encargados de este servicio traerlo y repartirlo, que nadie se cuida ni por interés de procurar tomar la iniciativa en el asunto para poner coto a tantos abusos y tan continuos desmanes. Vitigudino hace mucho tiempo que vive entregado a sus propias fuerzas, desprovisto en absoluto de todo género de protección y consideraciones, sin dirección ni rumbo fijo en sus propósitos, sin apoyo en sus quejas, en una palabra, sin obtener muestras siquiera de gratitud a sus favores. Y Vitigudino entendiéndolo bien las personas llamadas ¿qué digo llamadas? obligadas a velar por sus destinos; Vitigudino, repetimos, no es menos digno de atenciones y respetos que otros pueblos mucho más favorecidos, con iguales derechos y en las mismas circunstancias. Ya tendremos ocasión de ir examinando estas ligeras indicaciones en comprobación de nuestro aserto. Hoy solo nos vamos a permitir dos palabras sobre el epígrafe que encabeza estas líneas.

Hemos dicho que la manera y forma con que venimos recibiendo la correspondencia postal está muy lejos de llenar debidamente las necesidades de este importante servicio, y con efecto, apesar de recibirla diaria y por duplicado, ó sea a diferentes horas y por dos distintos conductos, el tren y el coche, ni con el coche, ni el tren estamos regularmente servidos.

La parte de documentación que viene de Salamanca por Ledesma en el coche ó jardinera, como a qui llamamos, se reparte ordinariamente nada menos que a las nueve de la noche y no nos explicamos la tal jardinera a la una y media de la tarde emplee siete horas y algo más en recorrer un trayecto de seis leguas.

Ayer y anteayer corrian de boca en boca diversas versiones acerca de la causa ocasional de estas dos horas de retraso, que si bien no nos parecen destituidos de fundamento aquellos rumores, creemos conveniente reserarlos por ahora, y hasta tanto que podamos comprobar el grado de verosimilitud que alcanzan. Lo que no admite duda es que nin-

gun género es que el martes último por la noche nos quedamos sin correo, por haber llegado el vehiculo encargado de conducirlos a las diez y media, hora en que los que hacemos vida de pueblo no vemos a leer por estar ya con los ojos cerrados. Dícese si se puso ó se dejó de poner enferma una caballería, contratiempo a nuestro entender de bien poco valor, habida consideración a un retraso de dos horas y media en un trayecto de seis leguas.

En cuanto a la parte de correspondencia que conduce el tren hasta la estación de Villares, no quedamos mejor librados, por la sencilla y poderosa razon de llegar a aquel punto a las seis de la mañana y no repartirse aquí hasta las dos de la tarde. Se nos figura algo excesivo el emplear 7 horas en el trayecto de 4 leguas, que media desde Villares a esta Villa, aunque el servicio se haga cabalgando borricamente.

Por nuestra parte aunque poco conocedores de la situación geográfica y topográfica de los pueblos de esta provincia, hemos creído y seguimos creyendo que sería mas facil, breve y económico hacer el traslado de la correspondencia a la estación Ferro-carriera de Bogajo; ya que la adopción de esta medida por la corta distancia del recorrido, por las seguridades que ofrece de poder viajar en todo tiempo, aun en el de fuertes aguaceros y crecidas en los rios y por las buenas condiciones del camino, promete grandes y bien palpables ventajas en muchos sentidos, relativamente a los medios hasta ahora empleados para satisfacer las exigencias de susodicho servicio, deficientes de suyo por lo mucho que se prestan a quedar en la impunidad la comisión de faltas, irregularidades, descuidos é inconsecuencias. Organícese debida y esmeradamente el traslado de la documentación dirigida a Vitigudino en dos solas leguas de trayecto, que son las que median entre Bogajo y esta Villa y tenemos despejada la incógnita y resuelto el problema. No se nos oculta que habrá acaso dificultades que se opongan abiertamente a la consecución de los fines que perseguimos, y no porque las desconozcamos nos han de ser menos dignas de respeto. El asunto de que hemos hecho mérito bien sabemos que no es nuevo; además de haber ocupado antes de ahora las columnas de nuestro semanario, ha sido tratado y discutido ante el Jefe de comunicaciones de esta provincia y administrador principal, Sr. Madrazo, por nuestro muy digno é ilustrado diputado provincial, representante de este distrito, D. Laureano Morfiño a quien en unión de su consecuente y atento compañero, Sr. Mata, suplicamos encarecidamente interpongan con insistencia el eficaz recurso de su autorizada palabra y valiosa cooperación a los fines que dejamos expuestos y que con tanta justicia y sobrado motivo reclaman de consuno el sagrado de la correspondencia diaria y la dignidad de un pueblo cabeza de partido.

D. Antonio Mendivil, hoy representante y con atribuciones de nuestra 1.ª autoridad local, publicamos a continuación el bando que acaba de dar en previsión de abusos y desórdenes carnavalescos.—

«D. Antonio Mendivil, primer Teniente Alcalde de esta villa de Vitigudino, en funciones de Alcalde por ausencia del propietario. HAGO SABER: Que con motivo de celebrarse las fiestas del Carnaval en los días 15 al 18 del corriente mes, he creído oportuno, de acuerdo con el Ayuntamiento que tengo el honor de presidir dictar las prevenciones siguientes: 1.ª Siendo costumbre de todos los pueblos católicos, que durante los tres últimos días de Carnaval, la Iglesia dirija de una manera especial y solemne sus preces al Señor, quedan prohibidas absolutamente toda clase de comparsas y mascaradas durante los oficios divinos. 2.ª Se prohíben igualmente los disfraces contrarios a la moral y buenas costumbres y tambien el uso de trajes de individuos de Corporaciones Religiosas y de militares. 3.ª Queda tambien prohibido el uso de caretas durante la noche desde el toque de oraciones en adelante y de igual modo toda clase de escenas, fiestas y demas palabras al decoro público. 4.ª Los infractores de las anteriores disposiciones serán castigados con la multa de cinco a veinticinco pesetas, y todos los individuos del Ayuntamiento y agentes de la autoridad están encargados por delegación especial de esta Alcaldía, de vigilar por el cumplimiento de este bando. Vitigudino 10 de Febrero de 1890.—Antonio Mendivil.»

SECCION DE NOTICIAS.

Aunque no de gravedad, sabemos que esta enfermo de algun cuidado nuestro apreciable paisano y amigo D. José Grande, teniente de artillería destinado a la guarnición de Cartagena, para cuyo punto salió su señor padre el jueves anterior. Las últimas noticias del estado de salud del aprovechado y entendido joven militar no dejan de ser bastante tranquilizadoras. Que sean completamente satisfactorias para su familia y numerosos amigos las que de nuevo se reciban, deseamos vehementemente.

Por ausencia del alcalde de esta villa D. Juan Grande, ha sido encomendado al primer teniente, D. Antonio Mendivil, el desempeño de aquel importante cargo.

Llamamos la atención a los señores secretarios de Ayuntamiento, manifestándoles que en la imprenta de Isidoro Hernandez, Vitigudino, se ha hecho la tirada de los impresos necesarios para la elección de Senadores, que tendrá lugar el día 15 del corriente, a precios sumamente económicos.

El otro día se acercó a nuestra redacción un caballero que se creía aludido en la simblanza que en el número anterior publicó el Sr. Forfidez, como veían nuestros lectores.

Mas nos consta que ella no solo no tuvo gana de zaherirle, si el Sr. aludido en nes.

Parece que el Notario de esta Villa insistencia se venia algunos dias, ha Maximiliano Palacé

tardará en tomar posesion de su destino.

El martes con motivo de celebrarse mercado semanal, fue girada una visita a las espendedurias de pan de esta localidad, por el Concejal D. Rogelio Garcia en unión de dos agentes municipales, habiendo recogido 20 panes faltos de peso, que en el acto fueron distribuidos a los pobres.

Por la Sociedad de Socorros mutuos de esta Villa se han satisfecho 178 pesetas y 75 céntimos, importe de 143 socorros, facilitados a 17 socios que lo han solicitado por haber estado enfermos.

Parece, a juzgar por los preparativos, que el baile infantil de que dimos cuenta en nuestro número anterior alcanzará un éxito lisonjero por la animación y brillantez que promete. Muchas mamás se ocupan incesantemente en la confección de trajes para sus tiernos retoños, que lucirán estos noveles bailadores con aquella agilidad, candidez y desprecupación que tantas simpatías inspiran a propios y extraños. Lástima que la orquesta no corresponda al interés y novedad que la fiesta ofrece, pero aqui en Vitigudino lo mismo en bailes que en comedias é igual en toros que en cañas pocas veces hay cosa con cosa. Y sino que lo diga la tan cacareada caja de música que los socios del Casino vie-

nos más de dos años. Bien es que no han dicho todavía que clase de música ha de contener la caja. Si es música celestial como suponemos, nada hay que echarles en cara. Dirán que al cabo y al fin—basta para diversión—con que toque el acordeón—el niño de Pelegrin.

Algunas piedras de cantería colocadas de canto a la bajada de las escaleras y en las paredes que forman la cerca del atrio de la Iglesia parroquial, están amenazando ruina, y para convencerse de ello no es preciso haber estudiado mucha Arquitectura. Basta solo reparar que están sostenidas únicamente por la gravitación de su propio peso, puesto que se hallan aisladas, es decir, sin ningún enlace ni trabazón con las piedras inmediatas. Como suponemos que las próximas novilladas de carnaval tendrán lugar en la plaza de la Constitución, y la pared del atrio contiguo a ella constituirá la principal talanquera, no será nada extraño que uno ó más de aquellos sillares se desprendan cuando menos se crea y ocasionen una verdadera catástrofe. A nosotros solo incumbe dar la voz de alerta por lo que pueda ocurrir. La autoridad local verá lo que ha de hacer.

Entre las escabrosidades y asperezas de un despeñadero apareció hace pocos dias el cadáver de Pedro Egido Cuadrado, de 14 años de edad, pastor domiciliado en término de Masueco donde ocurrió el hecho, que se atribuyó a un descuido del muchacho al ocuparse en dirigir las ovejas que custodiaba. El Juzgado entiende en el asunto.

El Sr. Bayón, activo teniente de la guardia civil de este destacamento, acaba de ser condecorado con la gran Cruz de Isabel la Católica, por haber descubierto los autores del robo Casal-Riveiro.

Mucho nos alegramos de que di-

El domingo nueva corrida de los cascos. El lunes la corrida de los estudiantes. Y el martes, creo que corren los señoritos toos pa un lao. ¡Que afición, Dios santo, a los cuernos!

Todas estas corridas las paga el municipio y diestros respectivos, y tengo entendido que a los espectadores nos van a dar merienda y refresco.

Alternando con los toros habrá funciones de teatro, desempeñadas por lo más inteligente en tauromaquia, digo, en dramaturgia.—La entrada en el coliseo será mediante el pago de un buen puñado de perros chicos; pero yo estoy subvencionado para tocar palmas, por lo que me dan entrada de honor con asiento duro y media copa con pasteles frios. Así es que, lo dicho, estos carnavales me divierten por una friolera.

Genaro, Pepa, Concha, y Antonio y Hermenegilda, la Paca y Luis y un tal Benito que es un bolonio y un comerciante que vende anís, Rufino y Carmen, que es un encanto Serapio, Bruno, Lino, y Pascual; Paz y Teresa y un tal Crisanto..... son los actores de Carnaval.

Todos trabajan a maravilla, por eso a todos les pienso dar una corona, que aunque sencilla, por lo ingeniosa le ha de gustar.

Está compuesta sencillamente con los laureles de mi jardín, con unos ramos para la frente y ahí un... min.

Ya para Carnavales tengo dispuestos cuarenta y cinco trajes todos diversos. Uno para los bailes, que es el mas mono lleno de pedrería, bordado de oro. Otro para el teatro de fra ó levita, segun lo que me mande poner mi niña; porque, sabrán ustedes que sus caprichos son como las estrellas..... casi infinitos. Llevaré otro a la plaza y es el tercero, mas rico y elegante que el de Frascuelo. Los demas son de máscara excepto alguno que luciré en paseo de inglés ó curro.

SEMBLANZAS.

II

De aspecto asqueroso y ruin de color acetonado, es un hombre deslenguado con la intención de un delfin y de un tigre ensangrentado. Avariento, miserable, cruel, estúpido, necio; es un tipo abominable que solo inspira desprecio: el desprecio del culpable. Como parásito vil vive dando a otros la muerte, y, emponzoñado reptil, activo veneno vierte para dar muerte a otros mil. Su boca, es la de un caiman, su intención, la de una hiena, su lengua, la de alma en pena, su mirada, de Satan, que con mirar envenena. Es como el emperador Federico Barba—roja;

PRECIOS DE LA SUSCRICION
LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA
con el regalo quincenal
DE LA CRONICA DE LA MODA Y DE LA MUSICA.



DIARIO UNIVERSAL DE NOTICIAS
ECO IMPARCIAL DE LA OPINION Y DE LA PRENSA

SE VENDE A 5 CTS. Y 30 POR UNA PESETA. A LOS PERIODICOS (1.ª EDICION) PRECIO CONVENCIONAL.

LOS ANUNCIOS
inertes en todas las ediciones de LA CORRESPONDENCIA
y en 20 periódicos más cuantiosos

AÑO XLI. NÚM. 11636

PRIMERA EDICION

Madrid, Martes 11 de Febrero de 1890

DE LA MANANA

OFICINAS: FACTOR

Si Toseis
POMES
PASTILLAS GERAUDEL
En todas las Farmacias.

Madrid: Farmacias Lletget, Moreno Miguel, Mel...
García, Sanchez Ocaña, Passopera, Compañía,
Jose Hernandez, Dr. Garcia, Borrell hermanos, com-
pañía Ibero-universal.

Antigüedades.

Han llegado al Hotel Peninsular, calle de Alca-
lá, 7, los Sres. Hamburger de Amsterdam
(Holanda), para comprar a precios altos objetos anti-
guos de varias clases, como porcelanas, tapices, telas,
alabros, objetos de oro esmaltado, plata, relojes, can-
delabros de bronce, etc., etc.

Estarán el hotel de 9 a 11 de la mañana y de 3 a 5
de la tarde.

SOMBREROS Y CAPOTAS ULTIMOS MODELOS, DE
DIO a 60 ptas. Rodriguez. Espoz y Mina, 17, 1.ª

CONTRA LA INFLUENZA, GRIPPE, BRON-
QUITIS, irritaciones del pecho y de la
garganta, el jarabe y la pasta pectoral de Naté de De-
gargante, poseen una eficacia segura, constatada por
la mayoría de los miembros de la Academia de Medi-
cina. Sin sales de opio, como son la Morfina ó la Codei-
na, pueden ser administrados sin temor ninguno a los ni-
ños afligidos de tos ó los terribles. Depósitos en las farma-
cias y en París, 59, rue Vivienne.

LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA.

A LA UNA DE LA MADRUGADA

De nuestra distinguida colaboradora
señora doña Patrocinio de Biedma, reci-
bimos la siguiente carta:

Cádiz, 7.

Todo ha concluido. El cadáver del que
fue duque de Montpensier hace en estos
momentos el viaje del sepulcro, fúnebre
travesía a cuyo final se encuentra el re-
poso eterno que ofrece su seno piadoso la
tierra.

Los últimos instantes de su estancia en
el palacio han sido de una tristeza des-
garradora.

Cerradas al público las puertas de la
régia morada a las once de la mañana, se
lijó la última misa, esto es, el último
oficio espiritual de aquellos seres tan es-
trechamente unidos obligados por la
muerte a una eterna separación.

El despacho del duque, convertido en
capilla ardiente, ofreció durante esta sa-
grada ceremonia un cuadro de tan pro-
funda amargura, que la pluma se resistió
a describir.

Los paños y crespones negros forma-
ban como un fondo de tinieblas; los blan-
dos amarillentos con sus luces sucias
y temblorosas; el lecho imperial sosteni-
do en declive el ataud, a través de
cuyos cristales aun se veía aquella noble
faz que prematuramente envejecida por
las penas, imponía respeto.

El sacerdote, con negras vestiduras,
por una bula especial, rezando las preces
de los difuntos, y sobre el altar, desta-
cándose de todas aquellas negruras, la
forma simbólica del amor divino, de lo
único eterno, el Cristo de bruida plata,
abriendo sus brazos en el vacío a los que
trágidos le imploraban.

Al pie del altar, en apretada pira de
amor, un grupo que debería inmortaliz-
arse en el lienzo.

Arrodillada, con las blancas manos en
cruz, la nevada cabeza inclinada sobre el
pecho y las lágrimas en los ojos, la vir-
tuosa infanta doña Luisa Fernanda, mo-
delo de damas españolas, esposa ejem-
plar, madre incomparable, carácter rec-
to y elevado, corazón nobilísimo que se
abre a la caridad, a la misericordia, a la
fe, como si solo para sentir tan altas pa-
siones fuese formado.

A su lado, vestida como su noble ma-
dre, con modesta lana negra, inclina su
blanca cabeza la señora condesa de Paris,
tan feliz y tan risueña siempre, y agobi-
ada ahora por la desgracia.

Una figura gentil y delicada, la prince-
sa Elena, que llora su primer dolor, com-
pleta el cuadro, que se amplía con el in-
fante D. Antonio, la dama de S. A., seño-
ra doña Teresa Elío, y la alta servi-
dumbre.

Terminada la misa, procedió a los
relinarios de la horrible separación. La
caja se abre, se retiran del pecho del
lilinto las decoraciones que lo adorna-
ban, la piadosa viuda besa sus manos,
lejando en ellas una cruz bendita; la hija
adorada besa el rostro, ya en descompo-
sición, de su padre, y que oculta en el
bajo algunas violetas que ocultaba en el
bajo: los frescos labios de la princesa
Elena despiden también al abuelo amado,
en tanto que el infante D. Antonio, sin
poder contener el llanto, cierra aquel fé-
tetro que para siempre lo separa de su
amado padre.

Al oírse esos ásperos ruidos que produ-
ce la soldadura de la caja, y que hielan
la sangre, los hijos y la madre se abra-
zan estrechamente, lloran... ¡todo ha
concluido!

La cemitiva sale de palacio en la for-
ma ceremoniosa que corresponde a un
príncipe de la sangre; la tropa está ten-
dida, las farolas lucen en pleno día bajo
negros crespones; las casas ostentan col-
ores tristes, todo el pueblo viste de

suspiro; su fiel administrador Sr. Botella,
todos en fin, los que tienen representa-
ción oficial, y después el pueblo, en apre-
tadas masas, enlutado, respetuoso, afi-
jado por la pérdida de su protector, mu-
jeres que lloran, recordando los benefi-
cios que le deben sus hijos y su esposo;
campesinos que darían una parte de su
sangre por volverlo a la vida...
El duque de Montpensier ha muerto en
buen sitio! ¡Quizás principe alguno llevó
un acompañamiento más leal, más adic-
to, más sincero a su última morada!

Las coronas que le han sido ofrecidas
han quedado en palacio.

Solo iban sobre el féretro la que el
Ayuntamiento de Sanlúcar, en represen-
tación de la ciudad, ha colocado por si-
mismo, encargando para ello una comi-
sión de su seno, y la que le ha dedicado
LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA.

Se cree que serán depositadas en el pa-
lacio de San Telmo en Sevilla, con las
que han quedado en Sanlúcar, para con-
servarlas como triste recuerdo.

Nada se sabe aun de lo que resolverá la
infanta doña Luisa: dicen unos que desea
permanecer en Sanlúcar, adonde la acom-
pañará una temporada su hermana la
reina doña Isabel; hablan otros de la ida
a Villamanrique con su hija la condesa
de Paris, y por último se ha indicado que
ingresaría en un monasterio.

¡No lo quiera Dios! Rica, afligida por
grandes dolores, llena de caridad y amor
al prójimo, puede hacer mucho bien a su
patria colocándose al frente de ese movi-
miento de propaganda cristiana que pue-
de ejercer tan benéfico influjo en el seno
de las modernas sociedades.

Bajo su alta dirección las damas espa-
ñolas repartirían los consuelos de la ca-
ridad en el aniquilado pueblo español, in-
fundirían esperanza y fé para someterse
a una resignación que pusiese en prác-
tica las doctrinas de Jesucristo, y cada
ser salvado por su iniciativa, cada con-
quista de una regeneración caería sobre
su alma, angustiada por el dolor, como
un bálsamo divino.

La virtuosa infanta puede ser el ángel
de la caridad en su patria, no solo ha-
ciendo la limosna privadamente, como
hoy lo hace, sino simbolizando en su au-
gusta personalidad la práctica de una
virtud que debe ser un deber para la mu-
jer española.

¡Dios le conceda la salud y el valor que
para sobreponerse a sus penas necesita y
de a su espíritu la resignación y los con-
suelos que sus virtudes merecen.— P. de
Biedma.

Toda la prensa aplaude el discurso nota-
bilísimo pronunciado anteanoche en el
Círculo Iberoamericano por el Sr. Cánovas
estadista y jefe de aquella agrupación
importante D. Antonio Cánovas del Cas-
tillo.

Sincerísimamente liberal, dedicado a
enaltecer la libertad y la monarquía, re-
suelto a respetar y a hacer seguras y per-
manentes todas las radicales reformas
políticas que el partido gobernante vote
y sancione la corona; el Sr. Cánovas que
consolidó la restauración, es una gloriosa
esperanza hoy y será mañana una ga-
rantía total y bastante para consolidar
el programa liberal traducido en estado
de derecho.

En este discurso el Sr. Cánovas no ha
hecho más que responder a sus doctrinas
constantes, al sentido de todos sus libros,
a la conducta de toda su vida pública, a
su permanente significación y a los pres-
tigios de su nombre.

El Sr. Cánovas dijo siempre en la tri-
buna y en la prensa que todos los proble-
mas del Estado los resolvería el porvenir
con el criterio de la libertad. Y esta ha
sido una de las constantes inspiraciones
de sus actos públicos.

La Juventud federalista organiza un
banquete para el sábado 18 del corriente,
en honor de los oradores que toman parte
en la velada del 11.

El segundo día de Carnaval se verifica-
rá en Carmona una corrida de toros de la
ganadería del marqués de Gandul, que
estocquearán el Almendro y Pechuga.

En la dehesa Gomez Gardena, se ha
verificado la tiente de 119 becerras bravas
de D. José de la Cámara.

El picador de la cuadrilla del Esparte-
ro Manuel Moreno, fue el encargado de
llevar a cabo la operación, que ofreció
escelesante resultado.

Asistieron al acto muchos diestros y
ganaderos.

Uno de los vaqueros fue cogido por una
becerra, resultando con dos heridas en la
cara y varias contusiones.

Del donativo de diez mil pesetas en-
tregado por el Sr. Casado del Alisal al
gobernador para que este lo destinara a
objetos benéficos, el Sr. Aguilera, des-
pués de socorrer directamente a docen-
tistas cincuenta familias pobres de to-
dos los distritos de Madrid, ha distribu-
do el resto de aquella cantidad en la si-
guiente forma:

A la sociedad Fomento de las Artes,
para sus socios pobres y sus familias,
500 pesetas; al Centro Instructivo del
Obrero, para la id., 300; a la Sociedad
Protectora de Artesanos Jóvenes, para
idem id., 300; a la Asociación Católica
del barrio de las Penas, para limos-
nas, 100; a los amigos de los Pobres del
distrito del Hospital, 100; a la superiora
del Hospital provincial, para limosnas,

tra en aquella villa, compadecido de la
tristísima y apurada situación de las re-
ligiosas a quienes sólo sostiene la cari-
dad pública.

En un edificio ruinoso, desmantelado é
insano, se albergan quince mártires de la
religion, que viven de milagro segun nos
dice nuestro amigo, sin lumbre en sus
celdas y sin los elementos precisos para
la subsistencia.

El estado del convento de Piedrahita
no puede ser más deplorable.

Brillantisimo promete estar hoy el
régio coliseo con motivo de hacer su de-
but con la ópera La Sonnambula, la emi-
nente artista Sra. Nevada.

Desde el mes de diciembre último es-
tán vendidas las localidades y ayer la
contaduría se ha visto muy concurrida
por el público que acudía a canjear las
localidades que tenía tomadas por otras
equivalentes y a hacer nuevos encarga-
dos de billetes para la segunda representa-
ción de la Nevada, que tendrá lugar den-
tro de breves días.

La señora Nevada se encuentra en toda
la plenitud de sus facultades artísticas y
hoy alcanzará un señalado triunfo.

Las representaciones de la presente se-
mana en el teatro Real, prometen ser
muy variadas, puesto que alternarán con
La Sonnambula las óperas Carmen y Hu-
gonotes.

Los ensayos de la ópera del maestro
Serrano Doña Juana la Inca, adelanton,
tanto por parte de los artistas que la han
de interpretar, como por la orquesta.

La Sra. Gabbi, distinguida artista con-
tratada por la empresa, llegará a esta
corte dentro de breves días.

Maravilla para los sordos.—Nos apre-
suramos a comunicar a nuestros lectores
un nuevo descubrimiento que en la actua-
lidad está haciendo sensación en París.

Se trata de un resonador auditivo, cuyos
efectos son prodigiosos, pues restablece el
oído en las personas más sordas y le de-
vuelve su vigor y finura primitivos. Se
coloca alrededor de la cabeza, disimulan-
dose perfectamente, y la audición adquie-
re una claridad y pureza incomparables.

Se envía franco de porte este maravilloso
sistema con su instrucción, remitiendo
un billete del Banco de España de 50 pe-
setas. Unico agente para Europa: Franck,
ingeniero, 23, boulevard des Capucines,
París.

Del EXTRANJERO hemos recibido de
la Agencia Fabra y de nuestros corres-
pondientes los siguientes DESPACHOS TE-
LEGRAFICOS:

Roma, 3.
El gobierno de ley estableciendo en Italia
un Hipotecario.

París, 10.
A juzgar por las noticias particulares
recibidas por algunos periódicos, las Po-
tencias no han recibido aun nota alguna
de Portugal proponiéndoles la reunion de
una conferencia internacional para tra-
tar del arbitraje en el asunto anglo-
portugués.

Roma, 10.
Se ha celebrado solemnemente la fiesta
de la beatificación del venerable Ancina.
El Papa no ha podido asistir a la ceremo-
nia por encontrarse enfermo.

Segun informes de origen autorizado la
dolencia de Su Santidad, no ofrece la me-
nor gravedad.

San Petersburgo, 10.
Al cabo de muchos años de suspensión
de relaciones, el gobierno ruso ha acor-
dado restablecer la representación diplo-
mática en Méjico.

Lisboa, 10.
Los republicanos se proponen sacar
mucho partido de la manifestación que
preparan para mañana, y a la cual han
sido convocadas todas las asociaciones y
el pueblo de Lisboa.

La manifestación saldrá a las ocho del
Terroro do Paço y se dirigirá a la plaza
de Camoens, donde se levanta la estatua
del célebre poeta.

Pasado mañana se verificará el meeting
(aquí se ha suprimido esta palabra in-
glesa, sustituyéndola por la de gran re-
union) de la Liga de los pueblos latinos.

En dicha reunion se votará un entusiasta
mensaje al pueblo español, por las
simpatías que ha demostrado hacia Por-
tugal.

Análoga demostración será dirigida al
pueblo francés.

Los partidos avanzados se proponen
mantener viva la agitación en todo el
país.

La República Latina, periódico que se
acaba de fundar, aboga calorosamente
por la federación de los pueblos latinos.

París, 10.
Segun noticias del Canadá, se advier-
ten en las poblaciones de origen francés
intenciones de protesta contra la domi-
nación inglesa.

Parece que la Cámara de Comercio de
Montreal va a acordar no emplear más
de la lengua francesa en sus sesiones,
para protestar así contra la proposición
que tiende a abolir el uso del idioma fran-
cés en Manitoba y en el Noroeste.

El Club Nacional de Montreal discutó
una proposición de simpatía a los Esta-
dos Unidos expresando el deseo de que se
establezca en el Canadá una nacionalidad
independiente. Esta proposición no lleg-
ó a aprobarse definitivamente por razón
de prudenencia.

París, 10.
En los centros políticos es objeto
de controversia la elección respecto del

autoridades le dan el tratamiento de mon-
señor.

El duque ha recibido muy pocas visita-
s, pues son muy contadas las personas
que están autorizadas para verle.

París, 10.
Los ensayos hechos en Francia con pro-
yectiles explosivos cargados de cresilina
y melinita han demostrado plenamente
que no hay blindaje alguno de buques
que puedan resistirlos.

Lisboa, 10.
El jueves se verificarán en la capilla
del palacio de Necesidades solemnes fu-
nerales por el alma del duque de Mont-
pensier.

Habana, 10. (Por el cable de Bilbao.)
Ayer se celebraron con gran pompa los
funerales del general Salamanca a cuyos
restos se tributaron los honores milita-
res. Las tropas estaban tendidas en la
carrera entre el palacio y el cementerio.
Formaron parte de la comitiva fúnebre
las autoridades, los consules extranjeros
y muchas personas de todas las clases
de la sociedad.

El almirantazgo ha dado la orden de
que sea disuelta la escuadra inglesa de
Zanzibar.

Una parte de los buques de la misma
regresarán a Europa.

Esto hace suponer que la Gran Breta-
ña desiste de toda acción naval en las
posiciones portuguesas del Africa Orien-
tal.

San Petersburgo, 10.
El gobierno del czar ha dado la orden
de que reciba nuevos esfuerzos la esca-
dra rusa del Mar Negro.

París, 10.
La Cámara de Diputados ha desecha-
do la proposición pidiendo sea modificada
la ley desterrando a los príncipes.

Con motivo del real decreto expedido
por el ministerio de Ultramar, estable-
ciendo el giro mútuo por telegrafo en
nuestras provincias de allende los ma-
res, algunos de nuestros colegas, entre
ellos El Imparcial y La Epoca, dirigen
cargos al Sr. Mansi porque en la Penin-
sula no se halla ya implantada dicha re-
forma.

La injusticia de semejante cargo se
demuestra en el preámbulo que, suscrito
por el Sr. Becerra, precede al citado real
decreto, pues en él se consigna, con exa-
ctitud, que esa reforma se inició en Espa-
ña en 1866, y si, ni entónces, ni despues,
ni ahora ha podido llevarse a la prácti-
ca, ha sido por la falta de créditos ne-
cesarios al objeto, puesto que el expedite
previo indispensable se instruyó y remi-
tió oportunamente al ministerio de Ha-
cienda.

La Dirección de Telégrafos pueden ser res-
ponsables de que no se haya realizado
todavía la mejora de que se trata. Para
llevar a cabo esta y otras reformas de
importancia, sólo necesita la Dirección
de Telégrafos que se le faciliten los cré-
ditos necesarios para ello.

El estado del señor conde de Michelena,
a las cuatro de la tarde de hoy, segun
dictámen de los facultativos, era más sa-
tisfactorio, habiéndose iniciado una pe-
queña mejoría.

Al mando del coronel Sr. Mesa ha salido
ayer con dirección a Segovia el regi-
miento artillería de Sitio.

El objeto de esta marcha es probar la
resistencia de la tropa y del ganado, re-
gresando a Madrid a mediados de la pró-
xima semana.

SERVICIO ESPECIAL TELEGRAFICO
del extranjero de LA CORRESPONDEN-
CIA DE ESPAÑA.

(Agencia Nadal.)
Lisboa, 9 (9:40 n.).

Hoy ha tenido lugar una gran reunion
de la Liga patriótica, reinando el mayor
orden en ella.

La familia real se ha inscrito en las
listas de suscripción de la defensa nacio-
nal por 85 millones de reis.

La prensa republicana organiza la ma-
nifestación patriótica, en que se deposi-
tarán coronas al pie de la estatua de Ca-
moens, en señal luto, por los sucesos del
11 de enero. Recomienda se guarde el
mayor orden y se abstengan de dar vivas.

El consul de la Gran Bretaña en Opor-
to no ha contestado nada a la carta del
señor Antonio Andrade.

Se juzgaba hoy que habria dimitido
—H.

Río Janeiro, 10 (7:45 m.).
El gobierno provisional de esta repú-
blica procede al aumento inmediato de
nuestro ejército.

Siete mil electores imperialistas están
haciendo una encarnizada campaña con-
tra los candidatos republicanos.—Mn.

Londres, 10 (2:55 t.).
Entre Méjico y Rusia van a estable-
cerse relaciones diplomáticas, que estuvie-
ron suspendidas hasta ahora.

El gobierno de Rusia ha accedido a en-
viar en reciprocidad un ministro plenipo-
tenciario a la capital de dicha repú-
blica americana.—M.

París, 10 (12:5 t.).
Español, 72-68.
Francés, 87-70.

del SENADO de ayer 10
tres y cuarenta minutos, bajo
el señal de señor marqués de la

dirá el número de mozos que sea
rio, el cual para el reemplazo de
ninsula no podrá bajar de 40000
El Sr. OLIVA, que tenía redactada
proposición análoga, dió gracias al
ministro de la Guerra.

Se tomó en consideración y
da su debate.

Orden del día.
Se aprobó sin discusión el
mixto relativo al ferro-carril de
bastían a Deba.

Fue aprobado por párrafos el
del proyecto de ley de empleados
con una enmienda del Sr. Garcia
mallana y sin debate, el 23, y el 24,
hasta el 28 inclusive.

La comisión modificó el 26, de
el espíritu de una enmienda del
cía Barzanallana.

El Sr. CONCHA CASTAÑEDA
unas observaciones al mismo
modificado para que se redujera
tad el tiempo que se señala para
El Sr. HOPPE le contestó que
versal y

Se aprobaron sin debate los
27, 28, 29 y 30.

Fue desechada una adición del Sr.
fonzo y una enmienda del Sr.
mento al art. 31, y este aprobado
cusión.

Igualmente se aprobaron los
32 y 33.

No se tomó en consideración
mienda del Sr. Rivera al art. 34.

El Sr. CONCHA CASTAÑEDA
otra al mismo artículo y la
nifestar la comisión que acepta
del Sr. Garcia Barzanallana y
una adición propuesta por el Sr.
Abierta discusión sobre el
la enmienda del Sr. Garcia Barzan
y la adición propuesta por el Sr.
Castañeda, usó de la palabra en
Sr. Escudero, que combatió la
hecha en favor de Madrid en
incompatibilidades de los
públicos.

El Sr. HOPPE justificó la
aduciendo varias razones y se
más debate.

Sin discusión se aprobaron el
38, 39, 40 y 41.

Se aprobó el 42, con una
del Sr. Sanz (D. Salustiano).

Se desechó una enmienda del Sr.
Barzanallana al art. 43.

Se aprobó el artículo sin de-
mismo el 44 y el 45.

Se aceptó como art. 46 uno
por el señor conde de Tejada y
bado sin debate.

La comisión no aceptó un
del Sr. Oliva relativo a
gentes.

Los Sres. Hoppe y ministro de
considerando la adición impro-
yecto que se discutía y que
Se leyó otro artículo adicional
ñor Garcia Barzanallana y el
de Tejada pidió que se añadiera
posición general respetando los
adquiridos de los funcionarios
sejo de Estado y del tribunal de
cuando pasen a la administración
La comisión halló justa la
ofreció redactar un artículo
dicho sentido.

El señor marqués de Arlana
su vez que se normalice la
los empleados en las comisiones
luación.

La comisión procurará
deseos.

Se aprobó el artículo
suspendió el debate.

Eran las seis y diez.

El tribunal de las oposiciones
dicatura; lleva ya dos meses
en el ejercicio de sus ateneas,
actuado en él hasta el sábado
opositores, de los cuales han
bados 126 y reprobados 44.

han dejado de hacerlo alegando
dad, conforme al llamamiento
la Gaceta de 25 del pasado y
namente dimos cuenta, el
acordado que estos ejercieran
con los de los opositores que
do por su orden número, de
en cada sesión serán llamados
unos y otros.

Los opositores llamados
mos son 163 y el 423 de la lista
el número 1 y el 423 de la lista

La señora baronesa de
blancos circulado invitaciones
los días 12 y 26 de febrero,
marzo, suspende la correspon-
de este mes, a causa del falle-
señor duque de Montpensier.

La recomposición que se
de algunos trozos de calle,
no por ejemplo, no es dem-
nos dicen en el Ayuntamiento
de un simple rebacheo para
que sean aprobados, con to-
tes legales, los proyectos de
todas las vías públicas de

Ayer ha firmado S. M. la
creto de Gracia y Justicia
cumplimiento de las pens-
ocorrional.

La proposición incidental
la sesión de ayer del Senado
el Sr. senador que suscribi-
an los precedentes y el
del Sr. senador, como
para las listas públicas,
que se convocó a las
de un artículo de la
de la reunión a hoy.

debe la ley a hoy.
de la ley a hoy.
de la ley a hoy.

Ayer ha firmado S. M. la
creto de Gracia y Justicia
cumplimiento de las pens-
ocorrional.

La proposición incidental
la sesión de ayer del Senado
el Sr. senador que suscribi-
an los precedentes y el
del Sr. senador, como
para las listas públicas,
que se convocó a las
de un artículo de la
de la reunión a hoy.

